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“南方谈话”20年后再谈改革
小平南方谈话亲历者吴松营周日与您谈中国改革的深入
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讲座时间：3月25日(本周日)下午2：30
讲座地点：山东博物馆一楼报告厅
咨询电话：省社科联科普部0531-82981378

齐鲁晚报热线：96706
温馨提示：
为保证会场的秩序与安全，请各位听众于25日下午1：30

开始入场。会场座位有限，坐满为止，敬请谅解。入场时，请各
位听众根据山东博物馆的要求，凭身份证或户口簿、军官证、
驾驶证、学生证等有效证件，经安检通道进入报告厅。

主办：省委宣传部、省社
科联、山东大学、齐鲁晚报

协办：山东省博物馆学
会、山东博物馆

本报济南3月21日讯(记
者 龚海) 中国进入了改
革的深水区，到底如何进一
步改革还争论不断，不妨先
重温小平南方谈话的精神，
看看是否能为改革指明道
路，本周日(25日)下午，当年
担任邓小平南方视察实录工
作的吴松营将做客齐鲁大讲
坛，以“邓小平南方谈话与中
国的改革开放”为题，问诊当
前中国的改革困境及出路。
本期齐鲁大讲坛将特邀山东

大学哲学与社会发展学院教
授王忠武主持。

1992年1月18日至2月
21日，小平同志南巡武昌、
深圳、珠海、上海等地，发表
了重要讲话，击中了当时中
国最迫切的追问——— 发展才
是硬道理，他明确指出，“要
坚持改革开放不动摇，不改
革开放只能是死路一条”。
20年后的今天，经历了大发
展后的中国改革又面临着艰
巨的挑战，中国改革到了攻

坚阶段，再一次到了如何走
的关口上。在此，我们有必要
重温邓小平南方谈话的重要
精神，为正步入深水区的中
国改革指明方向。

吴松营是1992年邓小
平视察深圳时的全程记录
人，对当时小平南巡的复杂
历史背景也有深入的了解，
20年来，伴随着中国的高速
发展，深层的改革问题也不
断浮出水面，吴松营对小平
南方谈话的内容不断地进行

反思，对改革的话题形成了
自己的看法。值南方谈话20
年，他于今年初出版了《邓小
平南方谈话真情实录——— 记
录人的记述》，还原了大量历
史细节。25日下午，他将做
客齐鲁大讲坛，跟大家讲解
南方谈话的情形，解密其中
一些鲜为人知的故事，并探
讨如何去学习邓小平理论，
把改革继续推向深入。

如果您有对“92南巡”的
深刻记忆或者个人命运因邓

小平的南方谈话而改变的故
事，请在新浪微博上@齐鲁大
讲坛来分享，有感兴趣的问题
也可以@齐鲁大讲坛，我们将
予以整理，届时在大讲坛上请
吴松营来一一作答。

齐鲁大讲坛由省委宣传
部、省社科联、山东大学、齐鲁
晚报联合主办，以“搭建思想
平台、共享精神财富”为宗旨，
每月两期，每期邀请一位嘉宾
担任主讲。大讲坛坚持公益
性原则，向社会免费开放。

吴松营，1943年出生，广东汕头市澄海县人。现为世界
中文报业协会执委、深圳市新闻人才基金会理事长、广东省
文史研究馆馆员、香港资深传媒人联谊会荣誉顾问、兼任北
京大学光华管理学院和清华大学深圳研究生院等近10所高
等院校教授。有100多万字的社会科学方面的著述。

曾任深圳市委宣传部副部长、深圳特区报社长兼总
编辑、深圳特区报业集团党组书记兼社长、香港商报社
长、深圳市记者协会主席。享受国务院特殊津贴，荣获全
国和广东省“五一劳动奖章”、全国报业先进工作者等
30多个奖项。

“在大街上遛梅花鹿这
样的事情工作人员也是第
一次听到。”济宁市城市管
理综合执法局工作人员说，
如何管理目前并没有相关
规章可循。

“梅花鹿是国家一级野
生保护动物，大规模驯养要
办理《驯养繁殖许可证》和

《经营许可证》。”济宁市林
业局野生动植物保护站副
站长胡猛说，要有适合驯养
野生动物的固定场所和必
备设施等条件，报批到山东
省林业厅，然后由国家林业
部颁发相关的许可证才可
以，而且要保证梅花鹿的来
源合法。

“梅花鹿虽然经过驯
养，习性也许有些变化，但
还是野生动物。”胡猛说，尤
其是在发情期，梅花鹿的攻
击性特别强，但冯明俊夫妇
养一只梅花鹿并把它当作宠
物，情况比较特殊，国家法律
对野生动物是否可以当宠
物养并没有明确规定。

本报济宁3月21日讯(见习记
者 路帅 记者 范少伟) 21
日早晨8点，济宁的冯明俊夫妇牵
着一只梅花鹿来到大街上，引起
众多行人的观看。原来这只名叫

“乖乖”的梅花鹿是冯明俊夫妇养
的宠物。

21日早晨8点左右，在济宁市
城区新世纪广场，冯明俊夫妇牵
的一只梅花鹿吸引了许多市民过
来看热闹。这只梅花鹿高80多厘
米，体长约一米，浑身呈灰褐色，
肚子微微隆起，身上的花纹因为
褪毛的原因并不是很明显。“这只
梅花鹿是母的，叫乖乖，已经2岁
了，从小用羊奶喂大的。”冯明俊
说，现在正在换毛，到夏天时，梅
花鹿的毛色变为棕红色，身上共
有66道花纹，特别漂亮。

冯明俊今年73岁，是鱼台县
罗屯乡冯楼小学的退休老师，退
休后就在大儿子经营的养殖场喂
养梅花鹿，到现在有12年的时间

了。“为了照顾小孙子，和老伴来
到城里，但他割舍不了与梅花鹿
的感情，就带来了一只当宠物
养。”冯明俊的老伴舰云霞说，到
济宁才两个月，住在红星小区一
楼，梅花鹿就拴在一楼的小院里，
每天早晨牵出来溜达溜达。

养的时间长了，就与梅花鹿
有了很深的感情，冯明俊总是在
说，梅花鹿是有灵性的，相处时间
长了，就像自家孩子一样。

“许多人把小狗小猫当宠物
养，但还没见过把梅花鹿当宠物
养的。”住在冯明俊夫妇楼上的陈
女士说，她在小区里住了一年多
的时间了，从来没有闻到过异味，
夜间休息也没听到过鹿的叫声。

“把梅花鹿当宠物只是个人喜好，
只要不扰民就行。”陈女士笑着
说。但邻居佟先生认为梅花鹿毕
竟是野生动物，虽然对自己的生
活没有影响，但当宠物养有点不
太合适。

格部门说法

鹿可否当宠物

目前尚无规定老两口闹市养只梅花鹿当宠物
邻居们有的觉得好玩，有的觉得不合适

老两口对小鹿感情颇深。本报记者 李岩松 摄
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